

## El balance social y la educación superior

*A través de todos los tiempos los grandes pensadores, educadores y gobernantes, se han preocupado por los problemas que el mismo hombre genera y su manera de resolverlos, para lo cual ha requerido la creación de organismos que sólo tengan como función contribuir a dar solución a las múltiples y crecientes necesidades que la sociedad demanda debido a su continuo aumento poblacional, a la celeridad como desarrolla la ciencia y la tecnología, y por tanto los permanentes cambios que necesariamente se tienen que dar en términos de conducta laboral, social y económica.*

*También existe el colectivo acuerdo que señala que la causa de los grandes conflictos sociales se debe a la pobreza que padece la mayoría de las personas que habitan el mundo, el cual es subdesarrollado en sus tres cuartas partes.*

*Todo parece indicar que el hombre aún no ha logrado conseguir la fórmula que le permita vivir en armonía consigo mismo, con los demás y con el medio natural que le rodea, a tal punto que la perspectiva de su destino se halla obnubilada por un halo de incertidumbre y a la vez de esperanza, pero donde la duda de su futuro desconcierta los estados de ánimo de manera que ante cualquier decisión que adopte, siente el temor de estar propiciando su propia destrucción.*

*Para muchos el problema social se origina a partir del momento en que el hombre toma como fundamento de todo bienestar, el acto de explotar los recursos de que dispone con un desmesurado afán de acumular riqueza material como símbolo de triunfo, para lo cual necesita acrecentar cada vez su poderío con base en amenazas, agresión y odiosas diferencias, dejando de lado los códigos de conducta que marcan los derroteros de una sana moral, donde prevalece el bien común como objetivo fundamental para construir un verdadero orden social.*

*Y muy seguramente, por su equivocada decisión, es que el individuo actual no se siente libre ni seguro para disfrutar la alegría de vivir en un mundo que le resulte grato y que lo exalte y dignifique en su veloz tránsito, sino por el contrario, pareciera que definitivamente su verdadero destino fuera únicamente sufrir, siendo víctima natural de la explotación de sus propios congéneres.*

*Sin embargo, todos somos conscientes que el hombre nunca alcanzará la felicidad haciendo sufrir a los demás, sino que ella se logrará en la medida en que al menos la mayoría consigamos vivir en armonía. Y se cree que cuando este concepto de vida sea no sólo comprendido, sino profundamente sentido y practicado, se conseguiría desvanecer no sólo los problemas y angustias individuales, sino también los conflictos más abstrusos y difíciles de la política mundial.*

*De las anteriores consideraciones podemos concluir que la sociedad no sólo debe realizar esfuerzos para conformar balances que muestren espectaculares ganancias económicas, sino que, paralelamente debe exhibir su correspondiente balance social que demuestre en qué medida su éxito financiero contribuye eficazmente a la paz y a la promoción social.*

*Es por ello que la universidad, al igual que todas las organizaciones y fuerzas productivas del país, tiene el ineludible deber de asumir la responsabilidad social y la calidad de vida que debe poseer, en nuestro caso, la sociedad colombiana. Es su reto, su compromiso y su misión patriótica.*

HILDEBRANDO PERICO AFANADOR